

X8---

# L'APF a fait du soleil un moteur de développement

**Millénaire** | L'entreprise adaptée, qui emploie 70 salariés dont 49 handicapés, a créé sa marque de volets roulants... solaires.

Le jour du soleil noir économique n'assombrit - vraiment - pas les ateliers de l'APF entreprises 34. Installée depuis trois ans sur la zone du Millénaire, cette branche de l'APF (Association des paralysés de France), qui emploie 70 salariés dont 49 handicapés, a su développer une petite *success story*. « En trois ans, nos volets roulants solaires ont conquis leur marché. » Une place de choix que Christophe Rey, directeur du site, voit comme le résultat, très concret, d'une politique de développement aussi atypique que volontariste. « Nous cherchons toujours à élever le niveau de compétence de nos salariés avec une spécialisation dans l'économie verte. »



■ L'atelier du Millénaire assure 100% du montage des volets roulants.

accessibles au plus grand nombre car nous n'avons pas d'intermédiaire ! » Christophe Rey vante encore une pose « simplissime même pour les moins bricoleurs puisque les produits sont faits sur mesure. » Un espace d'exposition a même été aménagé au premier étage du siège d'APF entreprises. Démarrée à l'aube des années 1970, l'activité d'APF entreprises 34 s'est longtemps appuyée sur le câblage électrique. « IBM a été notre premier client. » Il l'est toujours. « Nous travaillons aussi, et notamment, pour Schneider. » Lancée voici douze ans, l'activité de démantèlement d'équipements électriques et électroniques a séduit quelques

grandes sociétés nationales de l'envergure d'Areva, Vinci, Suez et la Société Générale. Lancé, lui, en 1996, le reconditionnement de cartouches toner pour imprimantes laser fonctionne aussi très bien. Plus de 30 000 cartouches transitent dans les ateliers d'APF avec un taux de retour client d'à peine 0,3%. La preuve que les handicapés sont des salariés... presque comme les autres. C'est peut-être, finalement, la meilleure des nouvelles.

**FRÉDÉRIC MAYET**  
fmayet@midilibre.com

► **APF entreprises 34/Rollec**, 301 avenue du Walhalla, parc Eurêka, zone du Millénaire. Contact : 04 67 06 80 29.

## Un accent particulier mis sur la formation

Depuis trois ans, APF entreprises 34 a décidé de porter ses efforts sur une meilleure formation de ses salariés handicapés. « 60 à 70 % d'entre eux n'ont pas le niveau BEP au départ, détaille le directeur Christophe Rey. Chaque mercredi matin, des séances d'une heure et demie de formation, écrites autant qu'orales, sont organisées. C'est du sur-mesure. » Un effort de formation qui est aussi financier. « L'an passé, nous avons dépensé 100 000 €. » Un budget très important pour une entreprise au

chiffre d'affaires annuel de 3,5 millions d'euros, toujours en 2012. « 35% de cette somme viennent des fonds spéciaux Opcv (organisme paritaire collecteur agréé par l'État, NDLR), 45% émanent des résultats financiers de l'entreprise et le reste est assuré par des fonds européens. » Les 49 salariés, dont seulement quatre sont en fauteuil - « 8 sur 10 n'ont pas un handicap visible », peuvent espérer progresser à leur rythme et connaître des évolutions de postes au sein de l'entreprise.



■ Les séances de formation, hebdomadaires, ont lieu dans les locaux d'APF.

## Un atelier qui sait soigner le blues

**Gare** | Thomas et Bertrand Bollé sont spécialisés dans les guitares vintage.

C'est dans les petites caves que l'on trouve souvent les meilleures bouteilles et c'est parfois dans les petits ateliers que l'on découvre les plus belles guitares. Thomas et Bertrand Bollé ont installé leurs trésors de Fender, Gibson et autres joyaux électriques dans un magasin de la rue Alexis-Alquié. Thomas, après un CAP de menuiserie-ébénisterie, décide de conjuguer sa passion pour la musique et son savoir-faire en suivant un apprentissage chez un luthier montpelliérain. Depuis 2011, les deux frangins ont créé Twinbrothers, car Bertrand aussi est un mordu de musique.

**Des voyages aux États-Unis pour dénicher de vieilles guitares**

chaque année, au festival des Internationales de la guitare. Mais il faut dire que des twinbrothers (jumeaux en anglais), c'est Bertrand qui a le "beau rôle" : c'est lui qui voyage et s'envole souvent vers les États-Unis pour dénicher la perle rare ; des vieilles guitares que son frère se chargera de restaurer sur son établi sans se départir de son sourire car, dans la petite boutique, l'accueil est chaleureux. En effet, le lieu se veut convivial et ouvert aux passionnés de musique qui peuvent essayer, ou jouer, dans l'atelier même, sur des guitares rares qui forment une collection unique d'instruments d'époque. Chaque mercredi et samedi après-midi, un professionnel donne des cours aux apprentis.

Leur spécialité, ce sont les guitares électriques vintage, leur réglage, l'entretien, la réparation et la fabrication. Thomas Bollé tape encore le bœuf avec des copains ou des clients qu'il gâte avec ses instruments et ses amplis. Il suit aussi, régulièrement, des groupes de professionnels et l'atelier participe,

Dans ce nouvel atelier de lutherie, on trouve le savoir-faire, la passion et aussi la générosité qui font les bons artisans... Et puis on sait désormais que les rockeurs ont souvent le cœur si tendre qu'il leur arrive d'avoir le blues...

► **16 rue Alexis-Alquié**. Contact : 09 81 30 52 87.



■ Les guitares sont ici "soignées" comme elles le méritent...

### VOISINAGE

**Beaux-Arts**  
Carnaval

En raison des récentes

**Écusson Concert**  
et conférence

Mercredi prochain, 17 avril